

三条北ロータリークラブ週報



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

例会日 2012. 1. 10 累計 No.1205 当年 No.25

例会日:火曜日 12:30 ~ 13:30

例会場:三条ロイヤルホテル TEL 34-8111 FAX 34-8114

事務局:三条市本町 3-5-25 三条ロイヤルホテル内
TEL 0256-35-7160 FAX 0256-35-7488

HP:<http://www.sanjo-nrc.org> AD:north@sanjo-nrc.org

発行:三条北ロータリークラブ 会報委員会

国際ロータリー会長:カルヤン・パネルジー
(インド・グジャラート)
地区ガバナー:石本隆太郎 (新潟RC)

三条北RC会長:星野 義男
三条北RC幹事:石川 一昭
三条北RCSAA:丸山 勝

■出席状況

- ・本日の出席:69名中54名
- ・先々週の出席率:70名中61名
87. 14% (前年同期68. 57%)
- ・12月の出席状況:会員数70名
例回数4回・平均出席率77. 14%
(前年同月75. 24%)

■本日の行事:「新春例会」 「新会員入会式」

■本日のオブザーバー: 渡辺 徹さん

■先週のメイクアップ:(敬称略)

- 12月29日三条東RCへ
石川勝行、山崎 勲
- 1月 5日三条東RCへ中條耕二
- 10日親睦活動委員会
外山裕一、石黒隆夫
石丸 進、佐藤秀一
本田芳久、高橋研一
羽賀一真、浅野潤一郎
佐藤伸一、平出富士夫
目黒由賀利

「ロータリーの友1月号」紹介

5頁

「ロータリーについて考えよう」

②頁 「臓器提供と移植医療」



会長挨拶:星野義男会長



新年明けましておめでとうございます。

昨年は東日本大震災と原発事故と、三条市では7.29水害が起こり、復旧へと大変な年でありました。いまだに三条市には福島から被災された方々が大勢住んでおられます。我が北ロータリークラブとしても多少なりとも支援のための社会奉仕事業を行って参りました。

本年も引き続き災害被害者のための支援と援助を要請される事と思っておりますので、対応させて頂かなければならないと思っております。

皆さんからの善意を、地域のために又被災者のために活かし、奉仕の精神を発揮して我が三条北ロータリークラブの意気込みと活躍を示す一年となるようお願いしたいものです。

さて、いよいよ年も明け次は早川年度のスタートです。世間一般ではいまだに景気の低迷から抜け出せず不景気が続くとも言われていますが、気力を出して元気よく仲良く明るく三条北ロータリークラブから景気浮揚を図れるよう活気づけ早川会長へと引き継ぎたいと思っております。

皆々様の会社のご繁栄とご健勝をご祈念申し上げ、災害のない穏やかな辰年であってほしいと願い新年の挨拶と致します。ありがとうございました。

幹事報告:石川一昭幹事



- ・三条中央ライオンズクラブより
市内8クラブ会長幹事会のご案内
日時 平成24年4月10日(火) 18:30~
会場 千翔
- ・RI日本事務局より フェローピン送付について
中條耕二会員PHF 6回達成



- ・下半期会費納入のお願い 納入は1月27日までに又、自動引き落としは1月27日に引き落としいたしますので宜しくお願いします。

理事会報告：第7回

開催日：平成24年1月10日（火曜日）11:30～12:30

開催場所：三条ロイヤルホテル

出席数：15/15

出席者：星野義男、早川瀧雄、斎藤 正、石川一昭、佐藤義英、丸山 勝、小林繁男、石川友意
外山裕一、渋谷義徳、大野新吉、金子太一郎、山中 正、坂内康男、米山キクエ

- 協議事項：1. クリスマスパティー決算報告 承認
2. 新年会企画案の件 承認
1/31（火）18:30開会点鐘 会場：三条ロイヤルホテル
3. 修正予算案の件 承認
4. 各BOX状況の件 承認
5. 下半期行事予定の件 承認
6. 次年度委員会組織の件 承認
7. 退会届けの件 承認
青柳会員12/31で退会



委員会報告：雑誌委員会 丸山達夫委員

ロータリーの友今年1月号の横組み版は、ロータリー理解月間の大特集版です。

寄稿されている皆様の文は、使命感に燃えて熱気に溢れております。私も役目柄、一応通し読みくらいはしなければならぬのですが、どうもその雰囲気には弱く、斜線読み、拾い読みくらいで終わってしまいました。しかし志ある方、高邁なご高説に中毒ってしまわぬよう、眼光紙背に徹する息でお読みになられる事をお勧めいたします。将来ロータリークラブの上層を志すかたには、心奮い立たせる特集号と思います。

縦組みページの方は、臓器提供と移植治療に着いての臨床医の方の啓蒙寄稿文があります。これも大作でありまして、読み通すにはなかなかの時間と力量が要求されます。日進月歩の最先端医療のことですから、一山越えればまた次の山が、そしてまた医療とは別の倫理の深刻な問題がおきているようで、決して楽な読み物ではありません。

新会員入会式

樋口 勤：株式会社オーシャンシステム 代表取締役

事業内容：食品小売り・日配給食業

会社所在地：三条市西本成寺2-26-55

TEL：0256-33-3987

FAX：0256-35-2573



この度は北ロータリークラブに入会させて頂き、心から感謝しております。暮れに佐藤社長、坂本社長と一杯飲もうと誘われまして、いつの間にか入会させて頂くことになってしまいました。

私は3人兄弟の末っ子で何時までも兄貴の処にいてもしょうがないと思い、27才で新潟に行きお弁当の仕事を始めました。1998年に会社を合併し元の鞘に戻ったようになりました。

兄弟3人は顔は似ておりますが性格は全く三人三様で、兄貴の上に出る訳にはいかないので10年間、無言でやっておりました。私自身は空白の10年と言っています。3年前にジャスダックに運良く公開出来ました。その翌日に兄貴から「社長をやってみろ」と言うことで3年間修行して昨年、社長に就きました。いい先輩方に恵まれてきましたが、ロータリーでも頑張っていきたいと思っておりますのでご指導宜しくお願いいたします。



■ロータリ財団BOX：10日現在累計299,000円

*樋口勤さんの入会を歓迎してテン&スリーに皆様からご協力頂きました。

■米山奨学BOX：10日現在累計218,000円

今井 克義君 今年もよろしく。

岡田 健君	米山委員長に協力
坂内 康男君	新年おめでとうございます。米山テーブルです協力
高森 武志君	BOX協力
馬場直次郎君	米山さんに頼まれて！
浅間 一洋君	あけましておめでとうございます。
青木 省一君	新年明けましておめでとうございます。BOXに協力!!
米山 忠俊君	新年明けましておめでとうございます。本年も米山奨学と一緒に宜しくお願いいたします。



■ニコニコBOX：10日現在累計557,000円

星野 義男君	樋口勤さんの入会に感謝して!!
高森 武志君	樋口さん入会おめでとうございます。渡辺さん入会お待ちしております。私事ですが1/1に孫が生まれました。高森武志57才、本当のジジイになってしまいました。今年も宜しくお願いします。
中條 耕二君	新年おめでとうございます。樋口勤さんの入会を祝して。
樋口 金占君	おめでとうございます。今年もよろしく。
斎藤 正君	おめでとうございます。理屈抜きでおだやかな年であってほしいと願っています。
丸山 勝君	新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願いします。
金子太一郎君	”
青木 省一君	新年あけましておめでとうございます。BOXに協力!!
阿部 勝子君	新年明けましておめでとうございます。元気で過ごしたいと思います。宜しくお願いいたします。
大橋 政雄君	明けましておめでとうございます。
岡田 大介君	”
石丸 孝行君	”
早川 瀧雄君	明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願いします。
柄沢 憲司君	”
湊岡 茂君	本年も宜しくどうぞ!!
丸山 正男君	明けましておめでとうございます。今年もよろしく。
今井 克義君	今年に期待を込めて!!
佐藤 義英君	皆様 本年も宜しくお願いいたします!!
馬場直次郎君	きのう「山本五十六」を観に行ってきました。客は90%位がシルバー満員でした、でも俺もやっぱりシルバーか？
落合 益夫君	本年もよろしく宜しくお願いします。
石川 一昭君	樋口さんようこそ北ロータリークラブへ
坂内 康男君	新年おめでとうございます。今年も皆様宜しくお願いします。新入会員樋口さん歓迎して。
石川 友意君	本年も何卒よろしく宜しくお願いいたします。
武田 恒夫君	明けましておめでとうございます。2日に報徳さんにお参りに行ってきました。一年幸せにケガ無く健康であります様に。
山崎 勲君	ノーコメント
丸山 達夫君	”
米山 忠俊君	”
岡田 健君	おめでとうございます。楽しいコメントを多数宜しくお願いいたします。



本日の行事：「新春例会」 星野義男会長



皆さんこんにちは。
 新年初回の例会卓話をさせていただく事に深く感謝し、合わせて内心大分緊張しております。皆さん十分ご存じの通り私自身非学者でございますので、皆さんの前でどのような話をしようか、どのような話ができるか随分悩みました。年末年始の気ぜわしさの中、まずは話の題名を決めなければならないと思いましたが何とも決められず、またまた悩み、私自身の根源たる生業の印刷業関連の紙につい

てお話ししようかと思えます。

一概に紙と言っても何百何千種類もあります。同じ種類でも厚さによって7段階から15段階くらいあります。皆さんの会社で一番多く使っているコピー用紙は上質紙といわれております。この上質紙に色着けたものが色上質紙で色の種類は赤・青・緑と空から水・茶20色以上あります。紙の大きさや厚さを表示については、A判・B判と重さのkgで表します。上質紙でもコピー用紙の厚さであればA判35kgとB判55kgとの2種類となります。A全判からA3サイズは4枚A4サイズは8枚取れます。B全判の1/4はB3となり1/8はB4となります。A判、B判も1/8はA4とB4になります。コピー用紙がB判で55kgですが、下が45kg・55kg、上が70kg、90kg、110kg、135kg、150kg、185kgと大まかに8種類となります。色上質紙も同様です。kgの単位は全判1,000枚の重量で、それにより紙の厚さがわかります。したがって、A判35kg(1,000枚)とB判55kg(1,000枚)は同じ厚さになります。

郵便官製はがきの厚さはA判70.5kg、B判90kg以上の厚さでなければなりません。コピー用紙の2倍の厚さです。これより薄いと機械での選別ができないようですが、厚いものに関しては選別可能なようです。

上質紙の用途としましては代表的なコピー用紙、伝票、コンピュータ用紙と紙としては一番多い様に思います。次に多用途の紙と致しましてはコート紙があげられます。チラシ、パンフレット、包装紙、カレンダーといった、紙の持つ光沢が写真印刷に最適であるためにきれいに仕上げるができることから使われております。コート紙とは「コート」の名前の通り上質紙の表面に薄く特殊な薬品を塗った紙です。片面に塗ったものを片面コート、両面に塗ったものを両面コートと呼びますが大抵は両面コートが使われます。更にコートの塗布を一層重ねて滑らかにした最高級の紙をアート紙と呼びます。アート紙は美術品の印刷等に向いており、写真に忠実に表現できる紙であるとされてきました。近年では印刷の機械製版技術も一段と向上してきたため、大抵の紙で表現可能となっていきました。現在では紙のつやを消したり、エンボスをしたり、またざらざらの模様紙でも個性的に印刷できます。印刷技術も革新的に向上してきています。

他に身近な紙に包装紙があります。贈答品等贈り物の包み紙、手提げ袋、茶白封筒はクラフト紙と言います。一般には丈夫な紙です。破れにくい紙にはパルプが多く使っております。紙の値段はパルプが多く使われているほど高くなります。

特殊な紙としては伝票等に使われているカーボン紙やノンカーボン紙があります。カーボン紙の伝票は近年本当に少なくなり、代わりにノンカーボン紙の伝票が主流となってきました。ノンカーボン紙は上質紙の面に薬品を塗ってあるため、筆圧で発色する仕組みとなっています。一番上の紙は裏面に薬品が塗ってあり、中の紙は両面に薬品が塗ってあり、一番下の紙は表面だけ塗ってあります。中の紙を増やすことで5枚複写・6枚複写の伝票を作ることができます。しかし、紙の欠点としては熱に弱く光に変色します。この点ご注意ください。安価のカーボン紙を使うと複写の文字が何年後かに消えるという事もあります。

次にパッケージ・吊下げ台紙・商品保護のパッケージ箱等は多くはボール紙を用い、表面は白くコートの面を持っており、裏面はネズ色や茶色です。表面のコート紙は古紙に貼り合わせてあります。古紙を使ったエコ商品といえます。白色で厚いボール紙は漂白剤及び薬品等の使用が少ないという理由で、食品関係の土産屋・菓子屋など商品に触れても問題が少ないという事で使われています。

尚段ボールはクラフトの原料パルプを一番多く使い丈夫であるため再生古紙でも値段が高いです。また更に再生紙で高級品とされるのは、牛乳パックやジュースの紙パックです。

ここまでは、よく使用される紙をお話ししましたが、商品の付加価値及び商品のイメージアップ等で多種多様な紙が抄造されております。また水に溶けない紙や切れない紙もあります。用途に合わせてイメージを上げてください。

さて、「紙」の種類・特質をお話し致しましたが、「紙」の性格からのお話しをしたいと思えます。

紙は、そもそも軽くて薄いもの喩えに用いられています。「ペラ(紙)のような人物」「人情紙のごとし」などと言われております。

また、結婚1年目の記念日は「紙婚式」と呼び2年目は「わら婚式」と呼びます。この事からも藁より重みがないといえます。「溺れる者は藁をもつかむ」と言いますが、紙は掴んでも耐えられません。長く人類に寄与した割に不遇をかっています。

しかし、新聞協会が「その軽さと裏腹に紙にはどんな重い内容も盛る事ができる。新聞に限ら

ない文芸絵画・楽譜も手紙も人間の想像力や伝えたい思いを紙は受け止めてきた。」と、紙の価値を再認識してもらう目的で一斉掲載したコラムがありました。

こんにちは電子時代、新しい端末や電子の猛攻に紙がたじろぐせめぎ合いです。我が印刷業としては印刷イコール紙ですので紙媒体先行は安楽とはいえない現実です。

一方、『紙のみの指導「甘かった」』との表題で福島県の畜産農家で高濃度の放射性セシウムに汚染されたいな藁が肉牛に与えられていた問題があげられていました。同県幹部の記者会見で「紙を出しただけでは甘かった。指導が充分行き届いていなかったと反省している」と農家への指導が徹底していなかった事を認めたとありました。出先機関や農協などからファックスで「事故前に刈り取った飼料を使いましょう」「屋内で保管された飼料を使いましょう」と文書で呼びかけ、同様の趣旨の文書を通知配布されました。結果は「紙」の重みがなかったのか、汚染した稲藁が与えられている結果になりました。紙の重大な役目の一つであるの情報伝達ができなかったようです。

私はアナログ人間ですので、「紙は絶対的な情報を盛り込む事ができる」ことを信じ、紙のいのちを大事にして、事業に趣味に紙を生かしていきたいと思えます。

ご清聴ありがとうございました

1月のお祝い



お客様紹介



新会員紹介



米山学友フェブリさんより新年の挨拶が届きました。

私たちは本当に日本を思い出した、生活や学校や友達や食べ物も思い出した。今まで以上に長岡の雪を思い出した。やっぱり娘は、いつもスキーに行きたいと言います。

今、私は横河インドネシアでのトレーニングリーダーとしての仕事です。主人はインドネシアの大学で研究者と先生になりました。娘達は学校と保育園でいっぱい楽しんで、英語とインドネシア語は頑張って話します。

振り返れば20年

柄沢 憲司

我が社の現在の本業（カタログギフト）が、20年前に始まりました。また、私が北ロータリーに入会したのも20年前。

昔なら人生50年と言われる年でした。

我武者羅に突き進んで来て、順調だと感じていた矢先の3年前、まさかの脳梗塞。仕事にゴルフにカラオケに全身全霊を懸けて勤しんできた毎日であったが全ての面でやり過ぎて、それがかえってストレスや睡眠不足等に繋がり、発症との担当医の見立て。

まさかこんなはずでは……。親しい占い師によれば「貴方は人生のエネルギーをほとんど使い果たしていますよ、残された時間は少ないので、もっとゆっくり（せっかちな面は直らないかも？）と、そしてしなやかに」とのこと愕然。

振り返ってみれば、今まで私中心に、会社のこと、自分の人生のことだけを考えてやってきた。

今までのことは歴史となってしまっていて、変えることはできないが、人生逆算すればこれからは「おまけ」。今まで家内のために何もしてやれなかった悔いがある。

残された人生を家内との二人のためにと思っている。そのために昨年5月に社長を交代し、その準備は整えた。

そして自らの体に気をつけて、二人の思い出作りを楽しんでみたい。

私の柄じゃないが、家内から「あんたと一緒になって良かった」と言われるエンディングを迎えられればと思う今日この頃です。

下半期行事予定

例会	年月日	例会行事	担当委員会	担当者
――	2012. 1. 3	お正月		
1205	1 0	新春例会	会長	星野 義男
1206	1 7	ロータリー理解月間	R情報	石川 友意
1207	2 4	新会員卓話		平出富士夫
1208	3 1	新年会	親睦活動	外山 裕一
1209	2. 7	世界理解月間	地区委員長	小林 勇様
1210	1 4	歴代会長卓話	プログラム	バス会長
1211	2 1	新会員卓話		目黒由賀利
1212	2 8	エレクト研修報告会	会長エレクト	早川 瀧雄
1213	3. 6	識字率向上月間	国際奉仕	大野 新吉
1214	1 3	夜例会（ホーリング大会）	プログラム	親睦活動
――	2 0	春分の日		
1215	例会日変更 2 6	4 RC 合同例会	会長	星野 義男
1216	4. 3	卓話	八幡神社宮司	藤崎様
1217	1 0	歴代会長卓話	プログラム	渋谷 義徳
1218	1 7	外部卓話予定	プログラム	渋谷 義徳
1219	2 4	観桜例会	親睦活動	外山 裕一
1220	5. 1	歴代会長卓話	プログラム	渋谷 義徳
1221	8	会員卓話	プログラム	渋谷 義徳
――	1 5	三条祭り（クラブ休会③）		
1222	2 2	地区協議会報告会	会長エレクト	早川 瀧雄
1223	2 9	歴代会長卓話	プログラム	渋谷 義徳
1224	6. 5	家庭会合報告会	会長エレクト	早川 瀧雄
1225	1 2	歴代会長卓話	プログラム	渋谷 義徳
1226	1 9	今年度を振り返って	会長	星野 義男
1227	2 6	会長幹事慰労会	次年度親睦活動委員会	